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75-летие поБеды > 
Цифра месяЦа

27
новых 

сотрудников 
ЛОЭсК 

 присоедини-
лись к акции 

«Бессмертный 
полк ЛОЭсК»  

в канун 
75-летия 
Победы

В этом году мы отмеча-
ем особую для всех нас да-
ту – 75-летие Победы. Из-за 
карантина в мае не был про-
веден традиционный «Бес-
смертный полк», в котором 
всегда участвуют многие 
сотрудники ЛОЭСК. Каж-
дый год коллеги присылают 
нам все новые и новые фото-
графии своих родных, про-
шедших через ужасы той 
войны. И этот год не стал 
исключением. 

К сожалению, война и 
время безжалостны – не обо 
всех родственниках оста-
лось много сведений. Кто-
то из нас бережно хранит 
лишь дату смерти, извест-
ную из полученной семьей 
«похоронки». Кому-то из-
вестны полк, заслуги и на-
грады родственников. Поэ-
тому под некоторыми фото-
графиями есть только крат-
кие строки о годах жизни, 
под другими – более развер-
нутые истории об их герои-
ческом пути. Мы публикуем 

никто не забыт и ничто не забыто
Публикуем истории родных наших сотрудников, участвовавших в Великой Отечественной 

войне.

часть рассказов наших кол-
лег, чтобы акция «Бессмерт-
ный полк» продолжалась, а в 
этом году оставалась еще и в 
печатном виде. 

Каролина Клепова 
начальник юридического  
отдела Пригородного филиала:

«Мой дед – Гульпа 
Иван Николаевич, 

родился 20.01.1921 г., умер 
03.02.1998 г. 

Призван в Белой Церкви 
(город в 80 км к югу от Ки-
ева на реке Рось). 

С января 1944 г. воевал 
в составе 1-го Украинского 
фронта. Был наводчиком ми-
номета, получил множество 
осколочных ранений рук.   

Принимал участие в Вис-
ло-Одерской стратегической 
наступательной операции 
под командованием марша-
ла Советского Союза Ивана 
Конева и в Берлинской стра-
тегической наступательной 
операции. 

Награжден несколькими 
медалями, в том числе «За 
победу над Германией в Ве-
ликой Отечественной войне 
1941-1945 гг.» (судьба других 
медалей пока не выяснена, 
так как медали были похи-
щены, потомками направле-
ны запросы в архивы)». 

александр ЯКовлев 
ведущий инженер Южного 
филиала:

«Мой прадед – Яковлев 
Михаил Порфирьевич, 
родился 27.07.1926 г. 

Когда началась Великая Оте-
чественная война, он 15-лет-
ним подростком ушел к пар-
тизанам в Лужском районе. 
C 17 лет воевал во 2-й удар-
ной армии в ПВО. 

Войну закончил в звании 
старшины. Награжден бо-
евыми наградами. Умер со-
всем недавно – 27.07.2017 г., 
в возрасте 91 года». 

Мария потапова 
ведущий экономист планово-
экономического отдела  
Южного филиала:

«Мой дедушка Филипп 
Игнатьевич Ракчеев 

участвовал сначала в Совет-
ско-Финской войне, а затем 
был призван на Великую От-
ечественную войну. К сожа-
лению, я никогда его не виде-
ла, так как родилась намного 
позже его смерти, по словам 
моей мамы, он практически 
ничего не рассказывал о вой-
не. По информации, которую 
я смогла найти, он служил 
в звании гвардии младше-
го сержанта 29-го гвардей-
ского артиллерийского Крас-
нознаменного полка, с июня 
1941 г. воевал на Карельском 
фронте, а с января 1945 г. – на 
Белорусском фронте. В июне 
1941 г. участвовал в обороне 
Заполярья в должности ко-
мандира орудия и награжден 
медалью «За оборону Совет-
ского Заполярья».

В 1944 г. был наводчиком 
6-й батареи и за участие в 
боях по освобождению Пе-
ченгской области награж-
ден медалью «За отвагу».

В наградном листе к Ор-
дену Славы III степени, ко-
торый он получил в долж-
ности командира отделения 
разведки, указано: «24 фев-
раля 1945 года при прорыве 
обороны немцев в районе дер. 
Буххольц и Моссин тов. РАК-
ЧЕЕВ, презирая опасность, 
первым ворвался в блиндаж 
противника, решительными 
действиями уничтожил его 
гарнизон, препятствующий 
продвижению нашей пехоте.

2 марта 1945 года обнару-
жил два станковых пулеме-
та, ведущие огонь из чердака 
дома, которые огнем батареи 
подавил, чем и способствовал 
занятию г. Руммельсбург».

Также известно о медалях 
– «За взятие Берлина», «За 
освобождение Праги», Ор-
ден Славы II степени и др.».
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Сабина Юлдашева 
специалист службы экономики 
и тарифообразования:

«Прадед – Аркадий 
Васильевич Мухачев –  
полный кавалер Орде-

на Славы, старшина стрел-
кового батальона 172-го 
гвардейского стрелкового 
полка, гвардии старшина. 
Аркадий Васильевич Муха-
чев родился 14 августа 1910 
года в селе Кысынды Стерли-
тамакского уезда Уфимской 
губернии в семье крестьяни-
на. Член КПСС с 1944 года. 
До войны окончил 7 классов и 
трудился в колхозе. В РККА –  
с 1941 года. На фронте –  
с июля 1942 года.

Помощник командира 
взвода 172-го гвардейского 
стрелкового полка (57-я гвар-
дейская стрелковая дивизия, 
8-я гвардейская армия) гвар-
дии старшина Мухачев А. В. 
с 10 по 13 мая 1944 года в на-
ступательных боях севернее 
города Овидиополь (Украина) 
при отражении многочислен-
ных контратак противника 
огнем из автомата поразил 
26 гитлеровцев. 20 мая 1944 
года награжден Орденом 
Славы III степени.

1 августа 1944 года в рай-
оне города Магнушев под ог-
нем противника перепра-
вил на левый берег реки Вис-
ла штурмовую группу, бое-
припасы и продовольствие. 
26 сентября 1944 года на-
гражден Орденом Славы  
II степени.

3 февраля 1945 года в рай-
оне населенного пункта Гё-
ритц (Германия) заменил вы-
бывшего из строя командиpa 
стрелкового взвода и лич-
ным примером увлек в ата-
ку бойцов. Будучи раненым, 
поля боя не покинул, из пуле-
мета уничтожил свыше 10 
солдат противника. 24 мар-
та 1945 года награжден Ор-
деном Славы I степени. 

В 1946 году Аркадий Ва-
сильевич Мухачев демобили-
зован. Вернулся в родное се-
ло. Работал председателем 
Кысындинского сельского Со-
вета. Умер 21 декабря 1958 
года».

от редакции: мы сохра-
нили авторский текст наших 
коллег, которые писали про 
своих родственников.

никто  
не забыт  
и ничто 
не забыто
окончание > начало стр. 2

«ответственности  
я не боюсь»

– Андрей, почему выбрали 
энергетику после школы?

– Можно сказать, по чи-
стой случайности. После 11 
класса я планировал посту-
пать во Всеволожский сель-
скохозяйственный колледж 
на механика – мне нравилось 
«копаться» в машинах. Но мне 
предложили пойти на курс 
электриков, так как там был 
недобор. Сказали, мол, если 
не понравится, потом смо-
жешь на механика переве-
стись. Но мне понравилось. Я 
попал сразу на второй курс, и 
через полгода начались прак-
тики. Интересно было все – 
ремонт электрического обору-
дования (в сельскохозяйствен-
ном колледже оно было еще 
советским), все эти обмотки 
статоров, электродвигатели, 
различные соединения, фа-
зы, силы тока, законы Ома. 
Изнутри изучать оборудова-
ние – это мое! После колледжа 
я служил в армии и там тоже 
был электриком – поддержи-
вал в рабочем состоянии воен-
ную старую проводку и кабе-
ли. Это тоже было интересно. 

– После армии сразу в ЛОЭСК  
устроились?

– Нет, какое-то время ра-
ботал со слаботочными си-
стемами, еще занимался ре-
конструкцией уличного ос-
вещения, даже одно время 
почти устроился работать в 
полицию… но в последний 

В ЛОЭСК работает много молодых и целеустремленных людей. Одним из таких как раз 
является старший мастер участка кабельных линий РЭС города Всеволожск Пригородного 
филиала Андрей Татаринов. Он рассказал «ТОК47», как, устроившись работать электро-
монтером, за несколько лет вырос до старшего мастера. 

момент пе-
р е д у м а л !  
В 2013 году мне 
однокурсник предло-
жил пойти в развивающу-
юся молодую Ленинград-
скую областную электросе-
тевую компанию. Я подал 
документы, и меня приня-
ли в ЛОЭСК – электромон-
тером по ремонту и обслу-
живанию электрооборудо-
вания в город Всеволожск. 
Тогда у меня был 4-й разряд, 
2-я группа допуска. Началь-
ство, видимо, заметило, что 
мне все интересно, что я на-
доедаю наставникам вопро-
сами – про переключения, 
про организацию работ… 
Уже через год у меня была 
4-я группа допуска, еще че-
рез какое-то время стал бри-
гадиром. Моргнуть не успел 
– и вот я уже мастер. Но ког-
да меня повысили до масте-
ра, я понял, что надо учиться 
дальше. И поступил в Санкт-
Петербургский аграрный 
университет, на факультет 
электрооборудования и сер-
виса в электроэнергетике. 

– Трудно было совмещать 
учебу в вузе и работу?

– Я учился заочно, работо-
датель в таких случаях пре-
доставляет учебный отпуск. 
Я сразу попал на второй курс, 
потому что уже отучился в 
колледже. Жалею, что не по-
шел в вуз сразу после армии. 
Но то, что сначала прошел 
колледж, – считаю полезным, 
потому что там давали много 

практики. А в университете 
– больше теории. Теория да-
валась легко, окончил его с 
красным дипломом. Сейчас 
я уже старший мастер. 

– Работа мастера – она  
в основном бумажная? Или 
все-таки приходится бы-
вать «в полях»?

– На самом деле 60-70 про-
центов моей работы прохо-
дит именно «в полях», а толь-
ко 30-40 – за компьютером. 
Ответственный на участке 
– мастер, поэтому при ава-

рийных работах или при 
строительстве ли-

ний я всегда на-
хожусь на ме-

сте работ, 
чтобы ор-
ганизовать 
работу без-
опасно и 
правильно. 
У нас доста-

точно объем-
ный участок – 

в него входят ки-
лометры кабельных 

линий в самом Всеволож-
ске, в микрорайоне «Юж-
ный», многоэтажные жилые 
комплексы в Янино, Кудрово, 
Новосергиевке, Новосаратов-
ке, есть и воздушные линии 
в Воейково, Ковалево, Мя-
глово… При этом на нашем 
участке четыре электромон-
тера. Бывает, что один в от-
пуске, а другой – не дай бог – 
на больничный ушел. Тогда и 
я беру в руки лопату и лезу в 
траншею. Не вижу в этом ни-
чего зазорного. 

– Когда самая горячая пора?
– Сложно сказать. По-

скольку на нашем участке 
больше кабельных линий, то 
для нас тяжелым является пе-
риод с конца весны и до позд-
ней осени – когда «просыпа-
ются» нерадивые сторонние 
подрядчики, которые свои-
ми несогласованными рабо-
тами рвут наши кабели. Воз-
душные линии тоже есть, но 
они почти все переведены на 
СИП, поэтому аварийных си-
туаций меньше. Даже в эти 
месяцы самоизоляции быва-
ли горячие деньки. Напри-
мер, одновременно произо-
шло две аварии – в Кудрово 
вышла из строя головная ка-
бельная линия и при этом же 
поступили звонки от жите-
лей Воейково, что там кто-то 
сбил опору. Пришлось сроч-
но устранять повреждения и 
там, и там. 

– В какой момент получаете 
максимум удовольствия от 
своей работы? Ведь работа 
электромонтера и мастера 
– достаточно тяжелая фи-
зически…

– Это правда, электромон-
теры по эксплуатации ка-
бельных линий обычно креп-
кие ребята, ведь работа у нас 
энергозатратная. Когда я толь-
ко устроился в ЛОЭСК, у нас 
в РЭС еще не было трактора, 
поэтому большую часть тран-
шей копали лопатами. В кон-
це 2014 года появился свой 
JCB и работать стало легче. 
А максимум удовлетворения 
я получаю, когда работа вы-
полняется на 100 процентов – 
именно так, как я это планиро-
вал и представлял, без форс-
мажоров. Тогда едешь домой 
совсем с другим настроением!

– Андрей, сейчас Вы стар-
ший мастер, но я подозре-
ваю, что хотелось бы пойти 
и выше?

– А почему бы и нет? 
Вплоть до главного инжене-
ра! Я считаю, надо ставить 
для себя амбициозные цели. 
Другое дело, что для меня 
важен человеческий фактор. 
Подсиживать кого-то или ид-
ти «по головам» я не готов, 
это не мое. Но ответственно-
сти я не боюсь. 

«Чирлидеры – это не де-
вочки с помпончиками»

– Все, кто были прошлым 
летом на турслете ЛОЭСК, 
никогда не забудут суперге-
роя-пчелку в Вашем испол-
нении! Много участвуете в 
корпоративной жизни?

– Раньше, пока был холо-
стым, участвовал больше. 
Сейчас времени не так много. 
Но рад, что удалось быть ча-
стью команды Пригородно-
го филиала в турслете-2019. 
Спорт занимает в моей жиз-
ни большое место, ну и по-

наши люди > 

«не вижу в работе лопатой ничего  
зазорного»
стаРший мастеР андРей татаРинов – о том, как не пРоменял РаБоту  
«в полях» на РаБоту в оФисе

пробовать что-то интересное 
я тоже всегда рад. Наверное, 
именно тяга к новому и инте-
ресному привела меня в свое 
время к чирлидингу…

– Вы были чирлидером? Но 
ведь это такие девочки на 
спортивных праздниках, 
которые машут помпончи-
ками?!

– Это очень распростра-
ненный стереотип! (смеется). 
На самом деле это сложный 
акробатический спорт. Я при-
шел в чирлидеры в 2014 году 
по приглашению армейского 
товарища. Тренер сразу обра-
тила на меня внимание, пото-
му что команде нужны здоро-
вые парни, которые стоят вни-
зу и могут стоять «в базах», 
то есть держать на себе пира-
миды из людей. Сначала меня 
брали только на простые при-
емы, но уже через месяц я был 
полноценным членом коман-
ды и участвовал в отбороч-
ных выступлениях на Чем-
пионат России, ездили в Мо-
скву, Новгород. Наша команда 
«Экстра» завоевывала самые 
лучшие места, в том числе и 
третье место в кубке России!

– А в чем заключалась Ваша 
роль?

– Я должен был правиль-
но выбросить вверх «флаера» 
– девушку, которая в воздухе 
делает акробатические трю-
ки, а затем безопасно и мягко 
поймать ее внизу. Сначала бы-
ло очень страшно за нее, поэ-
тому ловил жестко, «намерт-
во». Потом с опытом научил-
ся ловить мягче, спокойней. 

– И свою будущую жену Вы 
тоже «поймали» там же?

– Да, наша команда про-
водила чир-уикэнды, где я с 
ней и познакомился. Мне по-
нравилось, как она вылета-
ет, какие трюки делает. По-
дошел, попросил поработать 
со мной. Вот и «работаем» до 
сих пор (смеется).

– Вы до сих пор занимаетесь 
чирлидингом в свободное вре-
мя?

– Нет, я «вышел на пен-
сию»! Все-таки это спорт для 
тех, кому меньше 25. И очень 
травмоопасный. Я столько 
травм не получал даже тогда, 
когда занимался рукопашным 
боем! Своих целей я достиг – 
получил кандидата в мастера 
спорта, наша команда не раз 
занимала призовые места. 

Беседовала Любовь Румянцева
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ускорение процесса  
в несколько раз

– В такой большой компа-
нии, как ЛОЭСК, с ее развет-
вленной структурой с чего 
нужно было начинать пер-
вые шаги в автоматизации?

– Мы начали с адаптации 
бухгалтерского и налогового 
учета под специфику нашего 
предприятия. Первым делом 
автоматизировали закрытие 
счетов и внутрихозяйствен-
ные операции. Кроме того, в 
2008 году у нас была распре-
деленная база данных, нуж-
но было настраивать обмен 
данными между филиалами, 
которых в 2008 году было 18.

В тот же период были ав-
томатизированы бизнес-про-
цессы деятельности по тех-
нологическому присоедине-
нию к электрическим сетям. 
Но на первом этапе это бы-
ла отдельно функционирую-
щая система, не входящая в 
состав Автоматизированной 
системы управления финан-
сово-хозяйственной деятель-
ностью (АСУ ФХД), которая 
функционирует на платфор-
ме 1С:Управление производ-
ственным предприятием. 
Позднее, в 2010 году, подси-
стема управления техноло-
гическими присоединения-
ми вошла в состав АСУ ФХД.

Следующий наш шаг – ав-
томатизация казначейства.

– Почему именно казначей-
ство?

– Заявки на расходование 
денежных средств до 2008 го-
да формировались на бумаж-
ных носителях в формате та-
блиц Excel и прежде, чем по-
пасть в финансовую службу, 
проходили согласование «по 
этажам». Специалистам фи-
нансовой службы для форми-

по пути автоматизации

ЛОЭСК уже более 12 лет занимается последователь-
ной автоматизацией бизнес-процессов компании и ушла 
по этому пути достаточно далеко в сравнении с дру-
гими предприятиями электроэнергетической отрасли. 
Какой путь проделан и какие задачи решает автома-
тизация, рассказала начальник отдела методологии 
и автоматизации бизнес-процессов Ирина Васильева.

рования реестра предстоящих 
платежей приходилось вруч-
ную заполнять таблицу Excel 
– так создавался ежедневный 
платежный календарь. Это 
был долгий, трудозатратный 
процесс, был риск потерять 
заявку… Автоматизация про-
цесса оформления заявок на 
расходование средств, их со-
гласование и формирование 
платежного календаря уско-
рила работу в несколько раз. В 
процессе внедрения подсисте-
мы «Управление денежными 
средствами» была разработа-
на система согласования до-
кументов, к которой впослед-
ствии были подключены до-
кументы всех других подси-
стем. По нашим подсчетам, 
согласование договоров, на-
пример, ускорилось пример-
но в шесть раз.

На тот момент еще не осу-
ществлялся контроль бюд-
жетных показателей. К это-
му мы пришли после автома-
тизации процесса бюджети-
рования на следующем этапе.

– Тоже ради ускорения про-
цесса?

– Не только. Внедрение 
любой подсистемы – это 
уход от разрозненного хране-
ния информации в таблицах, 
ограничения доступа к этим 
таблицам одновременно не-
скольких пользователей, ис-
ключение человеческого фак-
тора, уход от большого коли-
чества бумаг. На тот момент 
процесс бюджетирования 
был достаточно хорошо опи-
сан и регламентирован, поэ-
тому его автоматизация про-
шла достаточно легко. Уже в 
2012 году эта подсистема на-
чала работать – в АСУ ФХД 
появились три бюджета: 
бюджет доходов и расходов 
(БДР), бюджет инвестиций 

(БИ) и бюджет движения де-
нежных средств (БДДС). По-
сле внедрения подсистемы 
«Бюджетирование» у нас по-
явилась возможность усо-
вершенствовать подсистему 
управления денежными сред-
ствами в части ежемесячного 
контроля исполнения БДДС. 

В 2013 году автоматизиро-
вали блок МСФО – для воз-
можности формирования фи-
нансовой отчетности по меж-
дународным стандартам. 

– Какую подсистему внедри-
ли следующей?

– По инициативе дирек-
ции по капитальному строи-
тельству в 2014 году мы на-
чали большую работу по ав-
томатизации учета догово-
ров с подрядчиками. Ранее 
все объекты инвестпрограм-
мы (а их очень много!) разме-
щались в одной огромной та-
блице Excel, в которую каж-
дый пользователь вводил 
данные об объектах, догово-
рах, подрядчиках, приказах 
о начале работ в своем фор-
мате, иногда вход в таблицу 
осуществлялся несколькими 
пользователями одновремен-
но, таблица зависала, внесен-
ные данные могли потерять-
ся… Пользователи неизбежно 
сталкивались со сложностями 
при настройке отборов и со-
ртировке данных. Сейчас дан-
ные стандартизированы и ав-
томатизированы, причем под-
система «Учет договоров под-
ряда» продолжает развиваться 
по сей день. Сами пользовате-
ли, когда понимают удобство 
и возможности системы, пред-
лагают внести дополнения и 
изменения – по составу, сорти-
ровке, отбору информации, по 
формированию отчетов. На-
пример, сейчас на согласова-
нии три технических задания 

от дирекции по капитально-
му строительству. Мы хотим 
иметь в системе полную ин-
формацию – прозрачную, до-
ступную, удобную – по всем 
объектам инвестпрограммы, 
независимо от способа вы-
полнения работ по объектам. 
Это основная цель подсисте-
мы «Управление договорами 
подряда». 

– А учет всех остальных до-
говоров?

– Подсистему «Учет до-
говоров» (куда входят все 
остальные договоры, кроме 
договоров по технологиче-
скому присоединению) вве-
ли чуть позже – в 2016 году 
в Центральном аппарате, а в 
2017 году – в филиалах. Эта 
подсистема завершила ав-
томатизацию всех договор-
ных отношений. Она успеш-
но функционирует. 

В 2017 году мы начали 
совместно с нашими под-
рядчиками разработку сра-
зу нескольких подсистем, в 
том числе большой проект 
«Управление производствен-
ными активами». УПА пред-
полагает создание единой 
базы энергообъектов компа-
нии, а также ремонтной про-
граммы. Это глобальный про-
ект, который дорабатывается 
и сейчас. Поскольку до вне-
дрения УПА данные храни-
лись в другой информацион-
ной системе в другом форма-
те, их пришлось перегружать 
и даже вносить заново. Работа 
по паспортизации оборудова-
ния – как собственного, так и 
арендованного – очень объем-
ная и ведется до сих пор. В том 
же 2017 году появились еще 
две подсистемы: «Управле-
ние капитальным строитель-
ством», созданная для воз-
можности формировать ка-
лендарно-сетевые графики 
выполнения работ, и «Управ-
ление техническим разви-
тием», которая по сути яви-
лась развитием подсистемы 

управления технологически-
ми присоединениями в части 
возможности формирования в 
системе технических заданий 
на техприсоединение. 

– Сейчас разрабатываются 
новые подсистемы?

– Последний наш проект 
на данный момент – это под-
система «Управление заку-
почной деятельностью». Он 
пока не внедрен, в процессе 
его разработки нам пришлось 
поменять подрядчика, сейчас 
восстанавливаем данные. 

три основных фактора 
успеха 

– Насколько трудно дается 
персоналу переход на авто-
матизированную систему?

– Это непросто. Чаще всего 
все проблемы связаны с неже-
ланием пользователей пере-
страиваться на новую систе-
му. Ведь они привыкли рабо-
тать в том же Excel, а тут новая 
программа, которую надо из-
учать, осваивать и привыкать. 
На первых этапах люди боят-
ся, что им придется больше 
работать, чем раньше. Залог 
успеха любой автоматизации 
– это три фактора. Первый – 
это предшествующая регла-
ментация бизнес-процессов; 
второй – заинтересованность 
руководства; и третий – мо-
тивация сотрудников. Если 
бизнес-процессы хорошо и де-
тально описаны, то их авто-
матизация пройдет успешно. 
Если нет – то начнутся про-
блемы. Потому что никакая 
автоматизация не может ав-
томатизировать хаос! Кроме 
того, есть и объективные пре-
пятствия для автоматизации 
бизнес-процессов – например, 
это постоянные изменения в 
законодательстве. Из-за это-
го в том числе у нас тормо-
зится внедрение подсистемы 
«Управление закупочной дея-
тельностью» – в связи с изме-
нением законодательства не-

обходимо вносить изменения 
в программу.  

– Как проводится обучение 
персонала, когда внедряется 
очередная подсистема? Это 
и правда непросто самому 
понять. 

– Сначала мы проводим 
обучение пользователей в 
Центральном аппарате, за-
тем – в филиалах. Уже два 
года проводим ежемесяч-
ные семинары – для новых 
сотрудников или для тех, у 
кого появился новый функ-
ционал, связанный с работой 
в той или иной подсистеме. 

– Часто обращаются за кон-
сультацией?

– При внедрении каж-
дой из подсистем на нас об-
рушивается шквал звонков. 
Но потом количество звон-
ков постепенно сокращает-
ся. До внедрения следующей 
подсистемы…

– В ЛОЭСК уже автомати-
зированы все бизнес-процес-
сы или еще есть куда стре-
миться?

– Стремиться всегда есть 
куда. Но разработка любой 
новой подсистемы – это до-
статочно дорогостоящее ме-
роприятие. В планах на этот 
год – довести до ума «Управ-
ление закупочной деятель-
ностью» и доработать под-
систему «Управление инве-
стициями», чтобы она со-
ответствовала изменениям 
в законодательстве. ЛОЭСК 
достаточно открыто расска-
зывает о своем опыте авто-
матизации, и – судя по ин-
тересу коллег из энергети-
ческой отрасли – мы доста-
точно далеко ушли по этому 
пути. Это радует, ведь авто-
матизация процессов делает 
работу всего предприятия 
более оперативной, четкой и 
прозрачной, а компанию бо-
лее привлекательной. 

Беседовала Любовь Румянцева

«Ирина Леонидовна абсолютно верно отметила два основных результата 
автоматизации: ускорение процесса обработки информации, повышение 
прозрачности и достоверности данных. Но я бы акцентировал внимание 

и на третьем: качественное снижение трудоемкости анализа данных. Это, с одной 
стороны, позволяет дойти до частностей, на которые раньше не было ресурсов. На-
пример, проанализировать маршруты движения автотранспорта и соотнести их с 
расположением объектов компании или увидеть аномальные расходы по отдельному 
телефонному номеру (есть в системе и такие небольшие модули, как «Управление со-
товой связью» и «Управление автотранспортом»). С другой стороны, увидеть общие 
закономерности для принятия управленческих решений. Та же подсистема «Управ-
ление производственными активами» позволяет на основании объективной инфор-
мации оценить состояние всего электротехнического оборудования и сформировать 
обоснованную ремонтную программу.

Таким образом, наличие информационной системы, автоматизирующей большую 
часть бизнес-процессов компании, позволяет существенно повысить производитель-
ность и качество труда аппарата управления, получить реальный экономический эф-
фект. И понимая это, руководство компании вкладывало и вкладывает в развитие ин-
формационных систем достаточные средства, что позволило нам за прошедшие го-
ды создать комплексную систему класса ERP. Поэтому, несомненно, АСУ ФХД будет 
развиваться и дальше, но, возможно, будет меняться вектор развития: не столько 
автоматизация все новых и новых бизнес-процессов, а углубление, совершенствование 
автоматизации уже охваченных. Хотя и новые процессы будем автоматизировать. 
Вот сейчас жизнь буквально вынуждает приступить к автоматизации техническо-
го учета ИТ-активов. Наверняка будут такие же запросы и от других профильных 
подразделений. Люди почувствовали вкус другого уровня труда, пользу от автомати-
зации и сами стали предлагать варианты развития».

Юрий Матвеев, директор по информационным технологиям и связи ао «лоЭск»
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Без галстука > 

– Михаил, когда в Вас про-
снулся интерес к мотоци-
клам?

– Мне рассказывала мама, 
что когда мне было три го-
да, я на трехколесном вело-
сипеде удрал из детского са-
да и сам приехал домой. Са-
дик находился в нескольких 
километрах от нашего дома, 
и она сильно удивилась, уви-
дев меня на пороге. Наверное, 
тяга к путешествиям зарож-
далась во мне еще в детском 
возрасте. 

Первый раз я прокатился 
на мотоцикле со своим бра-
том в 8 лет, это был дедуш-
кин «Иж» 1957 года выпуска. 
После первого знакомства с 
этим средством передвиже-
ния пересесть обратно на ве-
лосипед было тяжело. Жела-
ние скорости подталкивало 
мой детский пытливый ум к 
невероятным решениям, на-
пример – съехать с горы в ов-
раг на велосипеде. И послед-
ствия меня не пугали, глав-
ное, что мной руководило, – 
это скорость.

– Когда у Вас появился свой 
мотоцикл?

– Свой первый мотоцикл 
JAWA 350/634 я приобрел в 
2001 году, когда мне было 
всего 15 лет. К этому време-
ни мы с другом уже учились 
в мотошколе. Несмотря на то 
что права выдавали только с 
16 лет, терпения и сил ждать 
совершеннолетия у нас не 
было. Мы искали способы за-
работать и осуществить сво-
ею мечту здесь и сейчас. 

В 2009 году я купил уже 
японский мотоцикл, и нача-
лись приключения, фестива-
ли, байк-слеты.

– Не вижу у Вас фирменной 
символики никакого из город-
ских мотоклубов. Почему?

– В мотоклуб я не всту-
паю, так как считаю свобо-
ду передвижения в приори-
тете, а нахождение в мото-
клубе – это не только жилет-
ки с фирменным названием 
и большое сообщество лю-
дей, это следование опреде-
ленным правилам и маршру-
там, что совершенно не со-
впадает с моей внутренней 
философией. 

А дальше уже пришло пол-
ное понимание того, что мото-
цикл – это не просто куча же-

«ТОК47» продолжает серию материалов о необычных увлечениях наших 
с вами коллег. В этот раз мы побеседовали с начальником района электри-
ческих сетей города Всеволожск Пригородного филиала Михаилом Климом 
о его страстном увлечении мотоциклами. Мчать тысячи километров по 
дорогам, за один день пересекая границы нескольких стран, – для Михаила 
не только реальность, но и огромное удовольствие.

«у каждого железного коня 
есть душа»
михаил клим – о мотоциклах, скоРости и БайкеРской 
Романтике

леза, а железный конь. Я ис-
кренне верю в то, что в каж-
дом железном коне есть свой 
дух, своя механическая душа.

– Куда отправились в свое 
первое длительное путеше-
ствие?

– Так как я сам из Бе-
ларуси, мое первое путе-
шествие было из Минска в 
Санкт-Петербург! 

– Дождь, слякоть... Что мо-
жет остановить Михаила 
Клима?

– Никакая непогода не мо-
жет испортить впечатления 
от поездки. Иногда я ловил 
себя на мысли, что путеше-
ствие под дождем – это тоже 
определенные эмоции. Ког-
да едешь и видишь впереди 
большую тучу с радугой, хо-
чется дать газу и въехать пря-
мо в эту тучу вместе с этим 
дождем.

– Слышала, что у байкеров 
есть какое-то почетное, но 
малоприличное звание…

– Вы, наверное, слыша-
ли про «Iron ass» (перевод на 
русский язык, кому интерес-
но, можно узнать через он-
лайн-переводчик. – Прим. 
ред.). Это звание присужда-
ет Американская ассоциация, 
есть определенный норматив, 
который надо выполнить для 
получения этого звания, – 
«1000 миль за 24 часа» (при-
мерно 1700 км).

В 2012 году мы с супру-
гой поехали в путешествие по 
Украине через Киев, Львов, 
Одессу и т.д.

Всего в пути мы были око-
ло 8 дней, проехали порядка 
6000 километров, и даже по-
пали на самый крупный фе-
стиваль сообщества байкеров 
«Гоблин шоу». 

И на обратном пути за сут-
ки мы доехали из Одессы до 
Санкт-Петербурга, успев пе-
ресечь 2 границы. Чтобы по-
лучить и подтвердить это зва-
ние, на заправках мы соби-
рали чеки, составили карту-
маршрут нашего проезда и с 
фотографиями направили до-
кументы в Америку на рас-
смотрение в Ассоциацию, и 
нам подтвердили запрос. 

– Какие планы на ближай-
ший отпуск?

– В этом году мы плани-
ровали сесть на паром и до-
браться на нем в Хельсин-
ки. Ну а дальше Европа бы-
ла бы у наших ног. Планы 
пришлось поменять в связи 
с нынешней эпидемиологи-
ческой ситуацией в Европе. 
Скорее всего, поедем на наш 
юг. У меня есть мечта в рам-
ках путешествий по России 
– доехать до Владивостока.

– Наверное, пробег на мото-
цикле внушительный?

– Я мотоцикл не меняю, 
сейчас уже практически 
200 000 километров пробега,  

в мотоцикле есть нюанс – в 
нем надо быть уверенным, 
так как в пути может слу-
читься все что угодно. А в 
новых моделях с кучей элек-
троники я не уверен. Как го-
ворится, «старый друг лучше 
новых двух».

– Откройте секрет, какую 
максимальную скорость Вам 
удавалась развить?

– Максимальная скорость, 
которую мне удалось развить 
на своем мотоцикле, – 280 
километров в час. Это очень 
опасно, и в основном я стара-
юсь не нарушать скоростной 
режим. Я очень аккуратен в 
вождении. 

– Вы ощущаете себя гонщи-
ком?

– Раньше я занимался мо-
токроссом профессионально. 
Сейчас нахожусь в категории 
просто «любителей мотоци-
клов». Как и любой другой 
вид спорта, мотоспорт отни-
мает много времени на тре-
нировки. Для меня трениров-
ка сейчас – это сесть за мо-
тоцикл и уехать далеко от 
города. Там я постоянно и 
тренируюсь, каждый раз про-
ходя поворот за поворотом.

Я часто выезжаю ночью 
за город, когда светит луна, 
вокруг тишина, и ты один на 
один с природой. Байкер – это 
человек-романтик! Вот ро-
мантиком я себя и ощущаю.

Беседовала Ирина Кравцова

Жизнь пРодолЖается > 

Наша коллега Алла Юсте-
нюк, которая работает секре-
тарем в Центральном аппа-
рате, поделилась с нами впе-
чатлениями о собственной 
свадьбе, которая прошла на 
ура в условиях самоизоляции.

«С моим женихом мы по-
дали заявление в конце фев-
раля, на конкретную дату – 
29 апреля, так как у нас обо-
их был запланирован отпуск 
на это время.

Традиционный «медовый 
месяц» мы планировали про-
вести в путешествии по Ев-
ропе. Хотели посетить Рим 
и Париж. Но карантин, объ-
явленный в марте, внес свои 
коррективы в наши планы. 

На путешествии по Европе 
уже был поставлен крест, но 
оставались надежды на иде-
альную свадьбу, о которой 
мечтает каждая девочка… Но 
и здесь пришлось подстраи-
вать свою жизнь под предло-
женные обстоятельства. 

Как только мы поняли, что 
из-за карантина наши планы 
оказались под вопросом, я 
предложила перенести все 
торжество на другой день и 
другой месяц. Но мой, уже 
нынешний, муж настоял на 
том, что свадьба будет имен-
но 29 апреля, как и было за-
планировано ранее.

Я как сейчас помню, этот 
день был самым холодным 
днем месяца, по-моему, да-
же шел снег.

Сотрудники загса нас не 
ждали и открыли двери двор-

ца бракосочетания с искрен-
ним удивлением на лицах.

В этот день мы стали 
единственными молодоже-
нами, которые не отменили 
свою регистрацию.

На торжественную цере-
монию пустили только на-
шу пару, но отсутствие лю-
дей придало нашей церемо-
нии особую камерную ат-
мосферу, искреннюю и очень 
личную. Целый дворец был 
только для нас одних!

За день до свадьбы мы по-
интересовались всеми нюан-
сами бракосочетания в усло-
виях пандемии: при себе не-
обходимо было иметь меди-
цинские маски и перчатки, 
что совсем никак не вяза-
лось с моим свадебным ма-
кияжем и маникюром, но так 
как мы были одни в помеще-
нии, нам разрешили не ис-
пользовать их.

Гости и родственники по-
здравили нас, когда мы выш-
ли из загса в статусе мужа и 
жены.

После бракосочетания мы 
все поехали на дачу и на све-
жем воздухе устроили барбе-
кю в узком семейном кругу.

В конце дня, разговаривая 
с мужем, мы решили, что аб-
солютно никаким образом не 
были ущемлены в этот важ-
ный для нас день.

Мы провели две «медо-
вые» недели на даче, а не 
в Европе, но мой загар со-
вершенно не отличить от 
заграничного».

«в этот день мы 
были единственны-
ми молодоженами!»

Эта весна стала для нас всех особенной  
и многое в нашей жизни было впервые. Впер-
вые часть сотрудников ЛОЭСК была переве-
дена на дистанционный режим работы, мы 
все впервые оказались в условиях тотального 
карантина и ограничительных мер, направ-
ленных на безопасность нашего здоровья.  
Но несмотря на это, жизнь не стоит на ме-
сте и радует нас счастливыми событиями. 

БАйКеР – 

это человек- 

романтик! Вот 

романтиком я 

себя и ощущаю.

В следующем году мы планируем прове-

сти торжество, как и было нами задума-

но, но только к первой годовщине свадь-

бы. Поэтому все что ни делается – дела-

ется к лучшему! У меня будет две свадь-

бы мечты!

Михаил Клим со своим железным конем  
у стен Мирского замка под Минском


